

[| Primeras Planas |](#) [| IECM |](#) [| Elección del Poder Judicial Local |](#)

[| Reforma Electoral |](#) [| TECDMX |](#) [| INE |](#)

[| TEPJF |](#) [| Congreso Local |](#) [| Columnas |](#)

20 febrero 2025

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Tejen los cárteles sus redes políticas. **El Universal:** Ninguna fuerza mundial puede doblegarnos: Sheinbaum. **La Jornada:** Incertidumbre por EU golpea el pronóstico de crecimiento. **Excélsior:** Sheinbaum: la soberanía no se negocia. **El Heraldo de México:** Reconoce Trump a Sheinbaum. **Milenio Diario:** "Nada extraterritorial": Claudia sobre etiqueta de EU a cárteles. **El Financiero:** Estima Banxico avance del PIB de 0.6% este año. **El Economista:** Banxico ajusta a 0.6% pronóstico de crecimiento del PIB para 2025. **El Sol de México:** Designa Trump a cárteles como un objetivo terrorista. **24 Horas:** Cárteles, oficialmente terroristas para EU. **Reporte Índigo:** En la mira, México apunta a las armas de EU.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Vigilancia regional. **El Universal Cd.:** Crean estrategia metropolitana contra robo de autos. **Excélsior Cd.:** ECM pedirá 45 MDP de presupuesto adicional. **Milenio Diario Cd.:** CdMx. Comienza el peregrinaje a la Basílica de Guadalupe. **El Heraldo de México Cd.:** Atacan el robo de autos y motos. **El Economista Cd.:** Más de 50,000 peregrinos procedentes de Toluca llegan a la Basílica. **El Sol de México Cd.:** Reclaman solución a socavón abandonado. **24 Horas Cd.:** Choferes de apps exigen más seguridad. **Reporte Índigo Cd.:** Enfocado en gobernar.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

La **Consejera presidenta** del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño**, destacó la necesidad de construir herramientas que fortalezcan una ciudadanía más inclusiva y representativa. Así lo expresó durante la inauguración del Ciclo de Diálogos: Herramientas de Innovación para la Gobernanza Electoral, un espacio de discusión que reunirá a especialistas en la materia durante los próximos diez meses. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** y la alcaldía Coyoacán firmaron un convenio de colaboración para promover la educación cívica a través de la cultura político-democrática, la igualdad política entre mujeres y hombres, y la construcción de ciudadanía, así como coadyuvar en el cumplimiento de lo previsto en la Ley de Participación Ciudadana de la CDMX. Al hacer uso de la voz, la presidenta del Consejo General del **IECM**, **Patricia Avendaño**, celebró la firma de este convenio y dijo que está segura que el acuerdo dará frutos. [El Universal \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [El Independiente](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** pondrá en marcha, de marzo de 2025 a agosto de 2026, un conjunto de consultas a los grupos de atención prioritaria, cuyo propósito es fortalecer progresivamente la implementación de acciones afirmativas en materia de postulación de candidaturas en el próximo proceso electoral local ordinario 2026-2027. Las consultas estarán dirigidas a personas jóvenes, adultas mayores, con discapacidad, de la diversidad sexual y de género, de pueblos y barrios originarios o comunidades indígenas y afromexicanas, todas residentes de la Ciudad de México. [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#)

En entrevista, la **Consejera Electoral Érika Estrada Ruiz** refirió que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** deberá desembolsar 45 millones de pesos para la organización de la elección del Poder Judicial, los cuales no tenía programados, por lo que buscará un incremento presupuestal. Se trata de los recursos necesarios para hacer frente a los salarios de alrededor de cinco mil capacitadores asistentes electorales (CAE) y los supervisores para la elección del próximo 1 de junio. [Excélsior](#)

La **Consejera Electoral Maira Melisa Guerra Pulido** escribe: En términos de la reivindicación de los derechos político-electorales de las personas con alguna discapacidad o en estado de postración y sus cuidadoras primarias, la votación anticipada ha sido una alternativa de inclusión exitosa. Una muestra de la importancia que desde el ámbito de las políticas públicas del Estado Mexicano requiere esta población, se encuentra en el número de personas susceptibles de recibir en los hogares este tipo de atención. Al respecto, la ENASIC indica que este sector alcanzó los 58.3 millones en 2022. [El Sol de México](#)

Cinco titulares y varios funcionarios más de distintos órganos autónomos de la Ciudad de México ganan más que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, a pesar de los intentos o regulaciones promovidas para que esto no ocurra. Los **consejeros electorales Ernesto Ramos, Erika Estrada y Sonia Pérez** tienen un salario mensual bruto de 210 mil 526 pesos y el neto 145 mil 659; mientras que **Patricia Avendaño, presidenta del IECM, y Cecilia Aída Hernández, María de los Ángeles Gil Sánchez y Maira Melisa Guerra** tienen una retribución bruta de 131 mil 241 pesos y neta de 93 mil 331. Estas últimas tres consejeras han promovido amparos para percibir los 210 mil pesos que ganan tres de sus compañeros. [El Universal](#)

El próximo 1 de junio las y los chilangos deberán votar a los nuevos integrantes del Poder Judicial de la Federación. A diferencia de la elección normal los capitalinos tendrán que elegir a 95 juezas y jueces, 33 magistradas y magistrados del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México y cinco integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Los comicios judiciales serán de tal envergadura que el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** tuvo que aprobar la impresión de 40 millones de boletas en los Talleres Gráficos de México. [Basta](#)

Roberto Gil Zuarth, aspirante a ministro, ha denunciado que cerca de 20 miembros influyentes de Morena han obtenido candidaturas a cargos judiciales mediante un proceso de selección al azar. Entre los mencionados se encuentran la consejera jurídica de Andrés Manuel López Obrador, la procuradora de Defensa del Trabajo bajo la Secretaría de Luisa María Alcalde, y la coordinadora de Ponencia del presidente de la Corte, Arturo Zaldívar. También se citan a Eduardo Santillán Pérez, representante de Morena ante el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, y otros funcionarios vinculados al gobierno. [Canal 1 Azteca 1](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El Tribunal Electoral avaló el modelo de boletas para la elección de Jueces de Distrito y Magistrados de Circuito, que son las más complejas de los cargos que se disputarán próximo de junio. [Reforma](#), [Milenio Diario](#), [La Jornada](#)

El Consejo General del INE rechazó que los candidatos puedan tener sobrenombres en las boletas para la elección judicial, al señalar que varios se tratan de propaganda electoral que afectan la equidad e imparcialidad. [El Universal](#), [El Heraldo de México](#), [El Financiero](#), [Excélsior](#), [La Jornada](#), [El Economista](#)

De 346 solicitudes de corrección a las listas de candidatos de la elección judicial recibidas hasta la tarde de ayer por el Instituto Nacional Electoral (INE), 50 son declinaciones a la postulación. La cifra anterior es respecto a un conjunto de poco más de 4 mil 200 registros de aspirantes, de acuerdo con el órgano. [La Jornada](#)

El Tribunal Electoral federal (TEPJF) se negó una vez más modificar las listas de candidatos a la elección judicial, aun tras reconocer errores, y avaló el diseño de la boleta electoral, pese a que la mayoría de magistraturas advirtió que es poco didáctica y puede generar confusión. [El Financiero](#)

En la Ciudad de México fueron seleccionadas, mediante insaculación, un millón 26 mil 734 de capitalinos para que sean funcionarios de casillas en la elección judicial. Sin embargo, las autoridades electorales tendrán el reto de convencerlas, ya que existe un rechazo histórico a participar en este tipo de ejercicios. [Reforma](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) desechó 13 medios de impugnación, por lo que confirmó el acuerdo emitido por el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) que aprobó el modelo de boletas electorales para magistraturas de circuito y personas juzgadas de distrito. [La Razón de México](#)

Luis de la Barreda Solórzano escribe: La persecución penal contra los jueces que han otorgado suspensión o sentencia protectora en los juicios de amparo contra la reforma judicial es una arbitrariedad que no tiene precedente en nuestro país. [Excélsior](#)

Lorenzo Córdova Vianello escribe: La elección judicial derivada de la reforma constitucional y legal que el morenismo concretó a fines del año pasado es una farsa. Los acontecimientos que día a día nutren la historia de este ejercicio absurdo y surreal constatan, uno a uno, que estamos frente a una auténtica tomadura de pelo. [El Universal](#)

Bajo Reserva publica: Muchos ya se habían visto en las boletas de la elección judicial con sobrenombres para que sus posibles votantes los eligieran de entre tantos nombres y boletas, sin embargo, el Consejo General del INE se les atravesó. Nos cuentan que el Consejo General rechazó que los candidatos pudieran tener sobrenombres en las boletas, al señalar que varios se tratan de propaganda electoral que afectan la equidad e imparcialidad. [El Universal](#)

Número Cero publica: El viaje a lo desconocido en la inédita elección del Poder Judicial marcha con pasos atropellados e inconsistencias que restan certeza y desacreditan su justificación por el combate a la corrupción. La

falta de certidumbre y transparencia en las listas de candidatos o en los procedimientos del voto la sumergen en aguas turbulentas en las que ni el expertise del INE garantiza su credibilidad. [Excélsior](#)

## TECDMX

Línea 13 publica: El Tribunal Electoral de la Ciudad de México se quiere vestir de luces y entrarle al controvertido debate que se ha dado sobre la eliminación de la corrida de toros en la capital. Resulta que notificaron a la presidenta de la Comisión de Puntos Constitucionales e Iniciativas del Congreso, que, bajo el argumento de la protección de derechos político electorales de dos personas, entrarán al estudio de si es procedente o no revisar el tema de las consultas que se realizaron sobre el tema. [ContraRéplica](#)

## INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) multó a partidos políticos, nacionales y locales, con 396 millones 977 mil pesos por irregularidades en su gasto ordinario del 2023. Además de que determinó abrir una "auditoria especial" para comprobar si pagaron o no impuestos por un monto de 339 millones 230 mil pesos, pues los datos del SAT no coinciden con los del organismo. [Reforma](#), [Excélsior](#), [La Jornada](#)

Sacapuntas publica: Otro problema para Morena, encabezado por Luisa María Alcalde, destapó el INE: la consejera Carla Humphrey pidió una auditoría al partido porque, dijo, adeuda \$60 millones al SAT. El representante morenista Sergio Gutiérrez Luna dijo que no se oponen a la revisión, pero defendió que cumplen con sus obligaciones fiscales. [El Heraldo de México](#)

## CONGRESO LOCAL

Sin ley, Reglamento, ni una ruta concreta, la Fiscalía Especializada en Combate la Corrupción es un lienzo en blanco sobre el cual construir. Ayer, el Congreso de la Ciudad de México realizó las entrevistas a los tres aspirantes que integran la terna final para encabezar la Fiscalía Anticorrupción. [Reforma](#)

De acuerdo con un análisis del Diario Basta, cinco de los 10 diputados con más retardos en Ciudad de México pertenecen a la bancada del PAN, lo que convierte a este partido en el que concentra el mayor número de legisladores con problemas de puntualidad. Daniela Gicela Álvarez Camacho lidera la lista, ya que se posicionó como la legisladora con más retardos durante el primer periodo de sesiones de la tercera legislatura del Congreso de la Ciudad de México. [Basta](#)

Luis Mendoza Acevedo busca que su administración en la alcaldía Benito Juárez contribuya a mejorar la seguridad, los servicios públicos, la transparencia y la calidad de vida de los habitantes de la demarcación. Luis Mendoza prepara una iniciativa que enviará al Congreso de la CDMX para que se le quiten todas las atribuciones legales, administrativas y reglamentarias a las alcaldías en cuanto a procedimientos relacionados con la construcción de inmuebles. [Reporte Índigo](#)

Animalidades publica: En el Congreso de la Ciudad de México, se llevó a cabo un “parlamento abierto” a puerta cerrada, organizado por la diputada panista Daniela Álvarez Camacho, para discutir la iniciativa ciudadana preferente para prohibir el uso de animales no humanos en espectáculos. La activista Sandra Segovia Reyes defendió la iniciativa, argumentando que la tauromaquia es el arte banal de torturar y matar animales delante del público. [La Crónica de Hoy](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Autoridades de la Zona Metropolitana, que incluye a la CDMX, el Edomex, así como municipios de Morelos, Hidalgo y Puebla, perfilaron la creación de una serie de medidas para el control vehicular. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, detalló que se buscará la instalación de un Gabinete Metropolitano de Control y Protección de Vehículos, además de desarrollar un registro para las motocicletas. [Reforma](#)

Alrededor de 300 locatarios de mercados públicos de la Ciudad de México prevén ingresar este viernes un amparo ante el Poder Judicial de la Federación, para solicitar la suspensión provisional de los nuevos lineamientos publicados por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) el pasado 9 de enero ya que “viola sus derechos humanos”. [El Universal](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el arranque del programa Desde la Cuna, el cual tiene como objetivo apoyar económicamente a menores de 0 a 3 años con mil 200 pesos bimestrales entregados a los tutores. [Milenio Diario](#)

Más de 50,000 feligreses de la arquidiócesis de Toluca llegaron ayer a la Basílica de Guadalupe, después de recorrer varios municipios del Estado de México. A pesar de la lluvia y el frío, los peregrinos, algunos a pie y otros en bicicleta, hoy celebrarán una misa de Acción de Gracias. [El Economista](#)

La alcaldía Álvaro Obregón y 19 universidades firmaron un convenio para conformar el Clúster Universitario de Alto Nivel, con lo que se impulsarán proyectos como poner en órbita un nanosatélite, desarrollar un acelerador de partículas y una fábrica de agua, entre otros, para "compartir conocimiento y beneficiar a la alcaldía y al país" mediante inversión privada, principalmente. [El Universal](#)

## NACIONAL

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha documentado irregularidades en el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), incluyendo nepotismo y viajes internacionales no aprobados. [El Universal](#)

Templo Mayor publica: Más allá de las advertencias de Elon Musk de lanzar bombas desde drones sobre México, la declaratoria de los cárteles como organizaciones terroristas puede tener un impacto económico importante. [Reforma](#)

Al confirmar ayer los vuelos de drones del gobierno de Estados Unidos sobre territorio mexicano, la presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que "no hay nada ilegal" en ellos y que se realizan a petición de México en un esquema de colaboración bilateral acordado por gobiernos anteriores, entre ellos el del ex presidente Andrés Manuel López Obrador. [La Jornada](#)

México y Estados Unidos acordaron coordinar patrullas a cada lado de su frontera común, compartir más información y establecer métodos de comunicación inmediata, informó el Departamento de Defensa del segundo país. [Milenio Diario](#)

En el marco del 112 aniversario del Ejército Mexicano, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo afirmó que las Fuerzas Armadas forman parte del patrimonio mexicano, ya que representan la lucha del pueblo y sus derechos, por lo que acordó aumentar sus percepciones para dignificar su labor. [El Heraldo de México](#)

Donald Trump dio luz verde al Departamento de Estado para designar formalmente como grupos terroristas foráneos a seis cárteles del narcotráfico de México: Cártel de Sinaloa, Cártel Jalisco Nueva Generación, Cárteles Unidos, Cártel del Noreste, Cártel del Golfo y La Nueva Familia Michoacana. Elon Musk celebró la designación. [El Financiero](#)

De las 50 ciudades más violentas del mundo, 20 están en México, entre ellas la turística Acapulco y la fronteriza Tijuana. "El máximo de ciudades de México en el ranking hasta ahora había sido en el año 2019, con 19 ciudades", expuso José Antonio Ortega, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal. [El Sol de México](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva publica: Nos comentan que Morena está a punto de perder a su primer senador en esta legislatura, quien en los próximos días podría sumarse a la oposición. Nos dicen que las pláticas están muy avanzadas para que el extitular de la Profeco, Ricardo Sheffield, se integre a la bancada de Movimiento Ciudadano. [El Universal](#)

Frentes Políticos indica: La presidenta Claudia Sheinbaum demuestra que México no se arrodilla ante amenazas. Frente a las presiones de Donald Trump con aranceles, deportaciones masivas y la designación de cárteles como terroristas, responde con firmeza, no hay miedo cuando se tienen principios y el respaldo del pueblo. La relación con EU es compleja, pero México no se somete. [Excélsior](#)

Sacapuntas señala: Interesa a EU y Europa la estrategia del gobierno mexicano para rastrear precursores de fentanilo. El secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales, indicó que se han recibido solicitudes para que nuestro país les comparta el método, y así replicarlo. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo refiere: La campaña de afiliación de Morena, capitaneada por Luisa María y Andy, es considerada una falta de respeto por morenistas de Veracruz y Oaxaca, que no pueden creer que su dirigencia nacional haya buscado a Yunes y Murat para afiliarlos y fotografiarlos con su credencial de militantes. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Que el jefe de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, evitó subirse a la controversia por la afiliación del ex panista Miguel Ángel Yunes al partido guinda, pues, argumentó, “no tendría autoridad moral” para calificar el flamante fichaje morenista después de él haber pasado por cinco fuerzas políticas a lo largo de casi 50 años. [Milenio Diario](#)

Capital Político señala: En la alianza opositora, incluso al interior del propio PRI, existen fundadas sospechas sobre el accionar de Alejandro Alito Moreno durante las pasadas elecciones, en las que Morena y sus aliados arrasaron en las urnas. [Excélsior](#)

## AGENDA

Firma del Convenio específico de apoyo y colaboración, en materia de educación cívica, difusión de la cultura democrática y participación ciudadana, entre el IECM y la Alcaldía Cuajimalpa (Convenio) y del Programa Anual de Trabajo 2025 (PAT 2025). Transmisión por el canal institucional de Youtube.

Sesión de la Comisión Permanente de Género, Derechos Humanos, Educación Cívica y Construcción Ciudadana (COGDHECyCC). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Sesión de la Comisión Permanente de Vinculación con Organismos Externos (CVOE). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la Implementación y Seguimiento de los trabajos que desarrollará el Instituto Electoral de la Ciudad de México en el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Sesión de la Comisión Provisional de Desarrollo de Sistemas Informáticos (CODESI). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Organización Electoral y Geoestadística (COEG). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Normatividad y Transparencia (CNYT). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Quejas. Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Quinta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para el Seguimiento de la Participación Política de las Mujeres y los Grupos de Atención Prioritaria. Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Cuarta Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en Estado de Postración y en Prisión Preventiva. Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Provisional para la Implementación y Desarrollo de Acciones en Materia de Voto de las Personas Residentes en el Extranjero, en estado de Postración y en Prisión Preventiva (COIDAVEPPP 2024-2025). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Participación Ciudadana y Capacitación (CPCyC). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Seguimiento al Servicio Profesional Electoral Nacional 2022-2024 (COSSPEN). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización (CAPyF). Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube

Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Permanente de Asociaciones Políticas y Fiscalización (CAPyF), relativa al Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025. Transmisión por la plataforma Microsoft Teams y liga privada de Youtube